

**Zeitschrift:** Revue Militaire Suisse  
**Herausgeber:** Association de la Revue Militaire Suisse  
**Band:** - (2016)  
**Heft:** 6

**Artikel:** La séance d'informations de l'Armée  
**Autor:** Wagnières, Julie  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-781486>

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 15.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



Personnel

## La séance d'informations de l'Armée

**Julie Wagnières**

Recrue échelon de conduite, ER blindés 21

Par ces quelques lignes, je souhaite vous partager mon expérience faite lors de la séance d'information de l'Armée ainsi que le recrutement.

J'ai assisté à la séance d'informations de l'Armée organisée par le Service des affaires militaires du Canton de Vaud, le 16 mars 2016, à Morges. Mon idée était que cette séance puisse me faire avoir un déclic pour me décider à réaliser mon service militaire. J'avais déjà envie de faire l'Armée pour servir mon pays, sortir de ma zone de confort et repousser mes limites et pour moi, cette séance confirmerait mon choix de continuer dans cette optique.

Cette séance permet aux conscrits d'obtenir des informations élémentaires sur le fonctionnement du recrutement ainsi que sur l'Armée, afin de savoir un peu mieux dans quoi ils s'engagent et pourquoi ils doivent s'y engager.

Tout jeune homme suisse atteignant ses 18 ans est automatiquement convoqué à cette séance. Quant aux jeunes femmes, c'est de leur propre gré qu'elles peuvent faire la demande pour s'y rendre et elles ont jusqu'à leurs 25 ans révolus pour passer le recrutement.

Rendre cette journée obligatoire pour les femmes pourrait être judicieux, car ces dernières ignorent les débouchés ainsi que les expériences qu'elles pourraient acquérir en faisant leur service militaire.

Pour ma part, j'ai trouvé cette séance très instructive. Le présentateur était énergique, enthousiaste, dynamique et motivant et les présentations étaient vivantes, rythmées et bien organisées.

Tout d'abord, j'ai beaucoup apprécié le fait qu'on nous sensibilise à ce qu'est l'armée ainsi que le rôle qu'elle a et ce qu'elle fait. On nous a donné la possibilité de

Même si les priorités et les matériels changent, la structure et les « passages obligés » de la vie militaire et de l'école de recrues sont restés les mêmes.

nous exprimer sur les sujets abordés. Aussi, les vidéos présentées étaient percutantes et intéressantes et ont présenté de manière claire les différentes tâches de notre Armée.

On nous a bien expliqué les différentes armes et fonctions existantes et chaque conscrit qui n'avait pas encore d'idée a eu l'opportunité de voir des vidéos ou lire des descriptions de postes susceptibles de lui plaire.

Tout le matériel d'un soldat nous a été présenté et des détails précis nous ont été communiqués.

La journée s'est déroulée correctement et dans les temps impartis. Je peux noter et confirmer un investissement de la part du présentateur pour motiver et donner envie à n'importe quel conscrit n'ayant pas envie de faire l'Armée de tout de même faire son service militaire.



Cette journée m'a encouragée davantage à continuer le processus et à m'inscrire pour le recrutement. À ce moment précis, j'avais pour but de faire soldat de circulation ou soldat de sûreté.

### Mon recrutement

Mon recrutement s'est déroulé sur deux jours au Centre de recrutement de Lausanne BAP. Tout d'abord, nous sommes arrivés et avons pris possession des chambres. À chaque groupe a été attribué un Chef de groupe. J'ai trouvé l'accueil très chaleureux.

Les deux journées consistent à passer différents tests qu'ils soient médicaux, sportifs ou psychotechniques. Les examens sont très poussés et évaluent de manière très concise nos aptitudes et capacités mentales ou physiques. Il est intéressant d'en apprendre davantage sur soi lors de ces mises en examens.

Comme pour la journée d'information, les vidéos projetées étaient motivantes. Chaque conscrit a également eu la possibilité d'être informé sur le Service civil et la Protection civile et a eu près d'une heure à disposition pour encore s'instruire sur les différentes fonctions proposées par l'Armée et évaluer lesquelles seraient susceptibles de lui plaire.

Le déroulement du recrutement respectait les horaires et les repas étaient bons. Les chefs de groupe étaient motivés et dynamiques. Cela dit, malgré ceci, les conscrits étaient rarement de bonne volonté, mais quoi qu'il en soit, je confirme que la Confédération met en place des moyens modernes et attrayants, afin de sensibiliser et captiver au mieux les nouvelles générations.

Il y a eu peu de contact avec les militaires, mais les Chefs de groupes étaient ouverts à la discussion et cela fut encourageant. Si on se penche du côté des conscrits, l'aspect est quelque peu moins positif. Ces jeunes censés être en pleine forme, plein d'énergie et de vie avaient des visages déprimés et fermés. La plupart étaient sur leurs téléphones, refusant d'entrer en discussion avec les autres personnes. Beaucoup râlaient et critiquaient le système militaire et se plaignaient de certains tests.

En tant que femmes, nous sommes forcément motivées et volontaires et cela est d'autant plus difficile de supporter ces jérémades, lorsqu'en plus, certains jeunes hommes nous font savoir qu'ils ne comprennent pas pourquoi nous nous engageons dans l'armée. Il faut toujours se justifier et on nous colle parfois certaines étiquettes très désagréables. Les plus jeunes sont encore assez respectueux et plutôt étonnés de voir des filles voulant s'engager sous les drapeaux, mais les plus redoutables sont parfois les contemporains qui ont déjà effectué leur service militaire.

Pour ma part, le souhait de devenir soldat de circulation n'a pas été exaucé, car je ne suis pas assez grande pour les motos BMW de l'Armée et n'ayant pas obtenu assez de points en sport pour soldat de sûreté ou fantassin, j'ai donc obtenu la fonction d'échelon de conduite dans les troupes blindées à Thoune et je commencerai mon école de recrue en mars 2017. Je me réjouis de vivre cette expérience et suis heureuse d'avoir obtenu cette merveilleuse opportunité qui est de servir son pays et de se dépasser tout en découvrant de nouvelles choses sur soi.

J. W.

